

# 1.842 casos, la cifra más alta en 3 meses: ¿Se acerca una nueva ola de covid?

**¿Retroceder?** Sin el estado de excepción, no se podría volver a una cuarentena total.

**Tiempo.** Especialistas plantean que se debe esperar para ver efecto en las cifras de las UCI.

**Cifras.** Con las vacunas, los indicadores más relevantes para tomar medidas deberían cambiar.



Gran afluencia de público se vio ayer en el vacunatorio del Bicentenario de La Florida. / ATON

## REUNIÓN

### Siches valora el programa de salud de Kast



Ayer se realizó el primer conversatorio del Colegio Médico de Chile con los candidatos presidenciales y el primero en asistir fue José Antonio Kast. “La salud se ha visto afectada fuertemente por la pandemia. Eso nos ha traído situaciones complejas en salud mental y rehabilitación en las personas víctimas del covid y eso requiere incorporar todas las miradas”, dijo el candidato. Por su parte, desde el Colmed, Izkia Siches, dijo que fue “una grata conversación con José Antonio Kast con quien analizamos su programa de salud. Estamos muy esperanzados porque hay varios elementos de su proyecto que hemos rescatado, creemos que van en el sentido común”.

## Consuelo Rehbein C.

Desde hace algunos días que las cifras de casos de coronavirus volvieron a aumentar. Y ayer se marcó un hito: la cifra más alta en los últimos 3 meses con 1.842 casos nuevos.

Con comunas retrocediendo en el paso a paso, pero sin un estado de emergencia que permita tomar medidas tan drásticas como al inicio de la pandemia, ¿podría venir una nueva ola de covid? ¿Y estaríamos preparados para enfrentarla?

Desde las políticas públicas, Andrea Retamal, socióloga y máster en el área, señala que “una cuarentena total no es posible sin las herramientas políticas que el estado de excepción permite. Sin embargo, al momento de eliminarlas, las autoridades señalaron en varias ocasiones que sería poco probable volver a ese nivel de emergencia gracias a la efectiva campaña de vacunación nacional”.

Y precisamente a aquello apuntan los especialistas del área salud. Ignacio Silva, infectólogo de la Facultad de Ciencias Médicas de la Usach, explica que “la situación es distinta por la cobertura de vacunación, lo que llevará a modificar los indicadores epidemiológicos que se van a utilizar para transitar desde un desconfinamiento hacia una restauración de las medidas. Los indicadores que se consideren ahora deberán ser claros y transparentes, además que vengan de una entidad técnica reconocida, como el consejo asesor covid. No necesariamente van a ser el número de casos o positividad. Probablemente tengan que evaluarse otros factores”.

Para que exista un retroceso, el especialista plantea que “habría que ver una ola significativa, sobre todo con implicancias en ocupación de camas o fallecidos. Es posible que esto ocurra, pese a que es difícil leer la pandemia en estos momentos”.

Silva pone como ejemplo países del hemisferio norte, donde hubo aumentos de casos, pese a la vacunación, por la aparición de variantes más agresivas. Para retroceder, plantea que habrá que esperar varias semanas.

“La gente no cae a la UCI inmediatamente, e incluso si llegan a fallecer, pasan algunas semanas hasta que eso queda demostrado en los números. Asimismo, podría ocurrir que la vacunación sea tan efectiva que esas dos variantes no aumenten”. En ese sentido,

## COVID-19 EN CHILE

21 de octubre



## VACUNACIÓN COVID 19

### PROCESO DE VACUNACIÓN MASIVA (20 DE OCTUBRE)



su llamado al corto plazo es a la observación.

Claudio Olmos, académico de medicina de la U. Mayor, considera que “no se puede descartar revertir las libertades otorgadas, pero antes de establecer nuevas restricciones de movilidad, se deberían revisar las actuales condiciones de aforo que tienen los recintos abiertos y cerrados, así como reforzar la fiscalización”.

Ambos apuntan a que la población no debe confiarse por que la duración de la efectividad de las vacunas aún está en estudio.